
Protokoll 
der Sitzung des Umwelt-, Bau-, Planungs- und 

Verkehrsausschusses - UBPVA/021/2009 
am Dienstag, den 08.09.2009 

im kleinen Sitzungssaal 

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 21:10 Uhr 

Tagesordnung: 

 
 1 Mitteilungen 
  
 2 Anfragen 
  
 3 Kommunaler Wertstoffhof 

hier: Sachstandsbericht 
  
 4 Abschlußprogramm kommunale Altlasten:  

hier: Durchführung von Orientierenden Untersuchungen 
  
 5 Ausbau der Kinderbetreuung für Kinder unter 3 Jahren - Ausbauplanung U 3 der 

Stadt Laubach 
hier: Beratung und Beschlussfassung für eine verbindliche Ausbauplanung über 
den Zeitraum 2008 - 2013 

  

Beratung: 

  1 Mitteilungen 

 
1. Herr Bürgermeister Klug informiert die Anwesenden darüber, dass ein Investor 

Interesse an der Anmietung des Hallenbaddaches zur Aufbringung einer 
aufgeständerten Fotovoltaikanlage gezeigt hat. Die Anlagengröße wurde unter 
Einbeziehung eines Statikers überprüft. Sollte es zu einer Realisierung kommen, 
hat der Investor der Stadt Laubach einen Mietpreis von rd. 150 Euro pro Jahr 
angeboten.  

 
2. Herr Bürgermeister Klug teilt mit, dass die Baumaßnahmen im Zuge der 

Erneuerung der Ortsdurchfahrt Wetterfeld im Zeitplan liegen und die Straße bis 
Ende des Jahres fertiggestellt sein wird.    

 
3. Herr Bürgermeister Klug teilt mit, dass die Sanierungsarbeiten im Hallenbad 

nahezu abgeschlossen sind und derzeit die Reinigung des Bades und die 
Befüllung des Beckens erfolgt. Anschließend wird die Technik in Betrieb 
genommen, so dass das Hallenbad ab dem 26. September 2009 wieder eröffnet 
werden kann. 
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4. Herr Bürgermeister Klug informiert die Anwesenden darüber, dass der Auftrag für 

die Errichtung der Bodenplatte im Rahmen der Erweiterung der Kindertagesstätte 
in der Adolf-Wieber-Straße an eine Laubacher Firma erteilt wurde. Der Neubau 
wird in Holzständerbauweise ausgeführt und die notwendigen Ausschreibungen 
dafür wurden bereits durch das Bauamt voran getrieben.  

 
5. Herr Bürgermeister Klug teilt mit, dass die Ausschreibungen für die Neugestaltung 

der Freifläche am Dorfgemeinschaftshaus / Sportplatz im Stadtteil Wetterfeld Ende 
August submitiert wurden. Trotz Beteiligung mehrerer Firmen, wurde nur ein 
Angebot abgegeben, welches die Kostenschätzung deutlich übersteigt. Nunmehr 
muss der Magistrat der Stadt Laubach über die weiteren Vorgehensweisen beraten 
und entscheiden.    

 
 
  2 Anfragen 

 
Herr Stadtverordneter Köhler fragt an, ob die Fläche auf dem Hallenbaddach 
grundsätzlich nicht für Solaranlagen geeignet ist. 
 
Herr Bauamtsleiter Bouda führt aus, dass sowohl dachintegrierte, als auch 
aufgeständerte Anlagen auf dem Dach errichtet werden können. Bei dem letzteren 
muss jedoch die Art und die Größe überprüft werden, damit beim Dach keine Schäden 
(durch Windkräfte) entstehen. Aufgeständerte Anlagen sind bereits erfolgreich bei dem 
gleichen Dachsystem auf dem Feuerwehrgebäude in der Kernstadt in Betrieb.    
 
An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Herrn Bürgermeister Klug sowie die 
Herren Stadtverordneten Beyer und Wagner.  
 
 
  3 Kommunaler Wertstoffhof 

hier: Sachstandsbericht 
  
Herr Bürgermeister Klug teilt mit, dass bei der letzten 
Bürgermeisterdienstversammlung darüber informiert wurde, dass das Projekt 
„kommunaler Werkstoffhof“ aufgrund von unzähligen Änderungswünschen 
verschiedener Städte und Gemeinden bis Ende diesen Jahres ruhen wird.  
Sobald es neue Informationen zur Einrichtung der Werkstoffhöfe gibt, werden diese 
umgehend dem UBPVA mitgeteilt.  
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden im Anschluss durch Herrn Bürgermeister 
Klug beantwortet.  
 
 
  4 Abschlußprogramm kommunale Altlasten:  

hier: Durchführung von Orientierenden Untersuchungen 
 
Herr Stuff, Liegenschaftsabteilung der Stadt Laubach, erläutert den vorliegenden 
Beschlussantrag. Hierbei wird darauf hingewiesen, dass sich insgesamt 18 Flächen 
mit Altlasten im Eigentum der Stadt Laubach befinden. Auf Anordnung des RP Gießen 
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müssen nunmehr 8 Flächen orientierend untersucht werden. Die Kosten für die 
Untersuchung, die sich gem. Kostenschätzung der Firma WISA auf 103.046,89 Euro 
belaufen, werden jedoch durch das Regierungspräsidium Gießen getragen 
(Bewilligungsbetrag 118.500,-Euro).     
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Umwelt- Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss sowie 
den Haupt- und Finanzausschuss den Antrag, die Stadtverordnetenversammlung 
möge beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Laubach beschließt, gemäß § 100 HGO 
einen Betrag in Höhe von 103.046,89 € außerplanmäßig im Vorgriff auf den 
Nachtragshaushalt 2009 bereitzustellen. Dieser Betrag ist für die Durchführung der 
Orientierenden Untersuchung im Rahmen des Abschlussprogramms kommunaler 
Altlasten an die Firma WISA zu verwenden. 
 
Besschlussfassung: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache 460/2009, einstimmig zu.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen 2 2 1 1 - - 6 
Nein-Stimmen - - - - - - - 
Enthaltungen - - - - - - - 
 
 
 
  5 Ausbau der Kinderbetreuung für Kinder unter 3 Jahren - 

Ausbauplanung U 3 der Stadt Laubach 
hier: Beratung und Beschlussfassung für eine verbindliche 
Ausbauplanung über den Zeitraum 2008 - 2013 

 
Herr Bürgermeister Klug erläutert den vorliegenden Beschlussantrag.  
 
An der anschließenden und umfangreichen Diskussion beteiligen sich alle 
Ausschussmitglieder. Hierbei werden Fragen von Herrn Bürgermeister Klug und Herrn 
Bauamtsleiter Bouda beantwortet.  
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss, den Bau-, 
Planungs- und Verkehrsausschuss sowie den  Haupt- und Finanzausschuss den 
Antrag, die Stadtverordnetenversammlung wolle beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Fortschreibung der mittelfristigen 
Ausbauplanung für die Schaffung von Kinderbetreuungseinrichtungen für Kinder unter 
3 Jahren – U 3 – Stand August 2009. 
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Der gesetzliche Anspruch einer örtlichen Versorgungsquote von 35 % vorzuhalten soll 
bis 2013 erfüllt werden. Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit dem 
Diakoniezentrum Johann-Friedrich Stift Folge - Förderanträge zu dem 
Investitionsprogramm “Kinderbetreuungsfinanzierung” zu stellen. Um den örtlichen 
Bedarf fristgerecht bis 2013 decken zu können, wird beschlossen, in den 
nachfolgenden Kindertageseinrichtungen folgende Betreuungsangebote für unter 3-
jährige Kinder zu schaffen: 
 
1. Adolf-Wieber.Straße  - 10 Plätze  zum 01.01.2010 

- 5Plätze zum 01.09.2011 
2. Auf den Röden   -  25 Plätze  zum 01.01.2012 
3. Freienseen    -   5 Plätze  zum 01.01.2010 
4. Ruppertsburg    -   5 Plätze  zum 01.01.2010 
5. Wetterfeld    - 10 Plätze  zum 01.01.2011 
6. Lauter    - 10 Plätze  zum 01.01.2011. 
 
Neu geschaffene Plätze:     70 Plätze  weiterer Fehlbedarf 82 Plätze. 
 
Beschlussfassung: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache 455/2009, mit 4 Ja-Stimmen, bei 1 Nein-Stimme 
(Semmler) und 1 Stimmenthaltung (Köhler), zu.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen 2 2 - - - - 4 
Nein-Stimmen - - 1 - - - 1 
Enthaltungen - - - 1 - - - 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(Horst Wagner) (Alexandra Augenstein) 
Vorsitzender Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 

der Sitzung des Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschusses 
am 08.09.2009 

 
 
Stadtverordnetenvorsteher 
 
Stadtverordnetenvo
rsteher 

Schäfer, Alfred  

 
CDU-Fraktion 
 
Stadtverordneten Beyer, Uwe  
Stadtverordneten Maikranz, Siegbert  
 
SPD-Fraktion 
 
Stadtverordneten Esmer, Kenan Dipl.-Ing. (FH)  
Stadtverordneten Wagner, Horst  
 
Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen 
 
Stadtverordneten Köhler, Michael  
 
FW-Fraktion 
 
Stadtverordneten Semmler, Günther  
 
Magistrat 
 
Bürgermeister Klug, Peter  
 
Schriftführer/in 
 
Verwaltungsfachwirt
in 

Augenstein, Alexandra  

 
Verwaltung 
 
Technischer 
Oberamtsrat 

Bouda, Martin  
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entschuldigt fehlt 
 
FW-Fraktion 
 
Stadtverordneten Axmann, Leo  
 
Bürger für Laubach 
 
Stadtverordneten Frank, Hans-Georg  

 
 
 


